



安善寺本堂での式師 乙川暎元老師のもとで執り行われた仏式結婚式

# 藏王山安善寺

◆編集・発行人◆

近藤龍弘

〒940-0052

長岡市神田町1丁目4番10  
TEL.0258-32-2811

◆スタッフ◆

小林匡二・小林善秋・高橋潔・加瀬由紀子  
室賀清輝・近藤マリ子・高橋利春・近藤善信後援・株式会社アサヒ  
印刷・(株)北越時報社

ご家族の皆さんまでご覧ください

暑中お見舞申上げます。

四月四日の副住職の結婚式には大勢の檀信徒の皆さまに御出席いただき誠に有り難うございました。お陰様で若い二人の力も加わり、以前にもまして活気みなぎる安善寺になりました。

私が願つておりました、皆様方に氣楽に親しんでいただるような寺院に一歩近づいた気がします。

先日、カツ丼を食べていた時、ふと五月に行われました屠畜慰靈祭を思い出しました。今年で八十八回目で、昨年は十萬三千頭くらいが屠殺されたそうです。新ためて生命について考えさせられました。

私は時折小学生に映像などではなく「本物のライオン、象、キリンなどを見たことがある?」と聞きますと、ほとんどの子供は「ある」と答えます。本来日本にいない動物ですが、動物園にい

おかげでしよう。しかし「牛や豚を見たことは?」と聞くと、ほとんどの子供が日本に沢山いる動物ですが、もそれぞれのものです。米、麦、野菜なども同じです。人間と同じ哺乳動物である牛や豚を食しているのに、肉屋さんではスライスしてあつたり、小さな肉塊として売つてゐるため、生きている姿が浮かびにくく、牛や豚の「いのち」を頂いているということに、大人も子供も気が付きにくい時代と思われます。

牛豚に限らず私どもの食する物全ての「命」はそれらのものです。それらの命を払つてゐるから食べるといふのです」と、「ああそれじやあ、なぜ魚を食べるのか?」の問い合わせる人は、中一人の子が「お金を払つてゐるから食べるといふのです」と、「ああそろんじやないよ。魚屋さんがお金を受け取るのだよ。おかしいと思わない」と問うと、小学生は答えて窮屈したそうです。

# 「生命の教育」

翠巖龍弘

自分の生命は自分のもの

ならば、豚の生命も豚のものです。牛の、魚の、鶏の生命もそれぞれのものです。米、麦、野菜なども同じです。

牛豚に限らず私どもの食する物全ての「命」はそれらの命を払つてゐるから生きしていくことが出来ることを深く感じ、それぞれの「いのち」を戴いたしますと思いを込めて、食事の時合掌し「頂きます」と言うことが、家庭での大事な「命」の教育ではないでしょうか。

# 平成の慶事、お二人のご結婚を 心よりお祝いいたします

太刀川善之助

曹洞宗總本山の總持寺様で当初の予定より長い修行を終えて安善寺様にお帰りになつた副住職の近藤真弘様が、縁を頂いて兵庫県加古川市と同じ曹洞宗の常觀寺様のお嬢さん、玉置久美子様と結婚されました。

心のよりどころである菩提寺の安善寺様の将来を担

つて、私たちの先祖の靈を安んじ、ご教導くださる将来への道づけが出来たことはとてもありがたいことだと思います。安善寺様にどつても、私ども檀家にとつても、まさに平成の慶事であり、心からお祝い申し上げます。

四月四日は晴れて暑から

ず寒からず、結婚式日和でした。すっかり準備が整つた境内には、總代・世話人・KAKA笑の会の方々が揃つて花嫁さんの到着を心待ちしてお出迎え。タクシーから降り立ち、母君玉置せつ子様の先導で白無垢綿帽

子姿の花嫁の久美子さんは

なんと清楚で凛々しかつたことか。安善寺代々の墓所に参内して手を合わせ、今日から近藤家の一員となるご挨拶をされる姿には胸が熱くなつて涙ぐむ思いでした。

午後一時からの挙式は仏式で行われ、近藤家・玉置家のご親戚の方々が見守る中、新郎・新婦の入堂着席に次いで式師が入堂されました。式師は新潟市の名刹宗現寺住職の乙川暎元様でしたから、堂々として穏やかで、厳かな雰囲気でとり行われました。

私は仏式の結婚式が珍



しかつたし、特に新郎の真弘様・新婦の久美子様が揃つて合掌された姿勢が実際に整つて、さすが寺院に育つたお二人だなーと関心しました。(元旦の神社やお盆の墓参りなどで見受けられる若者の合掌と違つて…)

結婚披露宴はホテルニューオータニ長岡で盛大に行われました。午後三時からの受付でしたが、市内・県内の寺院のご住職方、友人、安善寺檀徒の方々がお越しで、十人の受付が目まぐるしく対応せねばならぬ程多くのお客様。三百数十人の結婚式が与六と呼ばれていた幼少期を過ごしたお寺で、ドラマ放映が始まる頃にお寺の中を案内された雲洞庵の新井勝龍ご住職のお姿がつたことです。

披露宴のアトラクションでは、詩吟神風流の松川神饒氏が漢詩の詩吟に合わせて書かれる書道吟は大変珍しく、四海波々と吟じながらの素晴らしい筆の運びに感嘆しました。

和やかな会話が弾む間、新郎の近藤真弘様と新婦久美子様を取り巻く友人達の

祝意あふれる賑わいや、柔和で暖かく明るい笑顔で話され、葬儀や法要などの時は違うご住職様たちの交流の姿を拝見できて、ほのぼのとした気分になりました。皇室がお泊まりの時にはいつも使われるニューオータニ長岡さんの大変豪華な料理をいただいて、久方振りのお酒に陶々とした気分に浸つた宵でした。

安善寺様の慶事を心から祝意を述べさせて頂くとともに、檀家の一人として素敵なかな結婚式、披露宴に出席できることに感謝しております。

この度、仏縁をいただき  
四月四日に結婚式を挙げさせていただきました。私事であるため、紙面をお借りして写真や文章で報告することに恐縮すると同時に多少の恥ずかしさもありましたが、編集委員会の皆様のご厚意をいただき掲載させていただくことを感謝いたします。

最初に「仏縁」という言葉を使わせていただきました。



この度、仏縁をいただき  
四月四日に結婚式を挙げさせていただきました。私事であるため、紙面をお借りして写真や文章で報告することに恐縮すると同時に多少の恥ずかしさもありましたが、編集委員会の皆様のご厚意をいただき掲載させていただくことを感謝いたしました。

ご出席いただけなかつた方からも多くのご祝意やお祝いのお言葉を頂戴いたしました。この度の結婚式に際して出席を

いたいとお忙しい中祝意を

戴いたしました。

最後にお忙しい中祝意を

戴いたしました。

最後にお忙しい中祝意を

戴いたしました。

最後にお忙しい中祝意を

戴いたしました。

最後にお忙しい中祝意を

戴いたしました。

最後にお忙しい中祝意を

戴いたしました。

## 【日々精進(結婚特別編)】 夫婦二人で一人格

近藤 真弘・久美子

たが、まさにこの度の出会い、そして夫婦となつたことは仏さまの縁があるようを感じました。

それは連れ合いになつた久美子が兵庫県加古川市の常観寺という安善寺と同じ曹洞宗のお寺で生まれ育つたということ。そして曹洞宗の中での集まりを通して知り合つた方に紹介していただき二人が出会つたといふことです。

特にこの度の結婚式、披露宴を無事に執り行うことができたのは当日はもとより、結婚が決まり準備に入つた数ヶ月前から何度もお寺に足を運んでいただき、ご助言、ご協力をいただい

披露宴に際しましてはすべての檀信徒の皆様にご案内を出させていただきました。当初私たちの予想ではご案内を出させていただきませんでしたがあまり出席いただきませんでしたが、あいかわらず多くの方々が来られました。しかし、予想をはるかに超える皆様からの出席のご返事をいただき、今度は会場に入りきれるかという嬉しい心配になりました。

わっていきました。

ご出席いただけなかつた

いたいたの方、出席はかな

いませんでしたがご祝意を

頂戴いたしました

多くの皆

様は、先代夫婦、そして今

住職夫婦の長年のお付き合

いの結果だと感じております。

我々もそれにならい檀

信徒の皆様とのお付き合

いです。これからもそれにならい檀

信徒の皆様とのお付き合

いです。これからもそれにならい檀

信徒の皆様とのお付き合

いです。これからもそれにならい檀

信徒の皆様とのお付き合

いです。これからもそれにならい檀

信徒の皆様とのお付き合

いです。これからもそれにならい檀

信徒の皆様とのお付き合

いです。これからもそれにならい檀



# 山門 吉慶

早朝より鶯が鳴き、今日のこの日を待っていたかの様に本堂前の白梅、紅梅が満開になり、空気さえもこの度の慶事を祝っているかの様でした。参列者が見守る中、白無垢姿の花嫁がお母様に付き添われて到着。仏前結婚式が執り行われました。





盛年 重ねて來たらず 一日 あした 再び晨なり難し 時に及んで當に勉励すべし 歲月は人を待たず 『陶淵明集』

# サバト再びオープン！

小さな絵本館サバト代表 西川 晓子



こうしてなんとか絵本を読む、絵本を聞くという場を絶やさないように頑張つてきましたサバトに、再び拠点が与えられたのです！

建物は無くともライブは続けられる！とブルーシート、コンテナなどで絵本を読み続けてきました。被災した年の秋から冬には『絵本届け隊』として、保育園や

では明治時代のオルガンの音色が響いていました。

建物は無くともライブは続けられる！とブルーシート、コンテナなどで絵本を読み続けてきました。被災した年の秋から冬には『絵本届け隊』として、保育園や

今年の五月十六日、地元保育園児達により色とりどりの風船が天高く飛ばされました。倒壊した建物の瓦礫が残る駐車場には、お祝いの人達が沢山訪れ、新しい建物では修理を終えたオルゴールが、生き残った臧

では明治時代のオルガンの音色が響いていました。

本校など計40箇所余に絵本を運び、傷心と共に癒し、涙を流したり、去年の秋には被災の中心部でのイベントにオルガンと絵本のコラボで参加し、亡くなられた方への鎮魂のライブをさせて頂きました。

こうしてなんとか絵本をさせてくだつた皆様に心から感謝しております。

瓦礫を集めてくれた中学生、本棚を組み立てた高校生、土留めや、小道を作ってくれた男性陣、大学生達の今後の協力体制も有難いし……、とても言い尽くせません。新しく留学生も加わり、新サバトは 火、木、土曜と週三日開きます。

最後になりましたが、被災時に間髪を入れず、檀家や関係者の皆様方からの厚いご支援を頂きましたからこそ、再オープン実現にまでこぎつけましたこと、改めまして心より深く感謝申し上げます。

# 奥の正法寺・陸中海岸の旅

五月二十一日、本堂でお参りの後、一行三十名は「奥

ました。

初めて訪れた正法寺は伊達家により建立されたという日本一の茅葺屋根を有する曹洞宗のお寺で、かつては「東北の本山」と言われていた時代もあり、その風格目に眩しく写る光景は何か得をしたような錯覚を覚えました。

翌日は久慈駅から電車に

乗り、リアス式海岸の絶景を楽しみにしていたのです

が、あいにくの空模様で少々残念でしたが、お国訛りが飛び交うローカル線の旅もなかなか良いものでした。



## お別れ

(平成二十二年三月～六月末)

田中 修子様 三月二十日寂

東京都東久留米市

片桐 キミ様 四月八日寂

長岡市柄吉町

佐藤 宏子様 五月二十六日寂

長岡市蓮潟

高橋 道子様 五月三十一日寂

長岡市乙吉町

鈴木 一道様 六月五日寂

長岡市横山

鈴木 キシ様 六月十日寂

ご冥福をお祈りいたします。  
出来ました。

「新潟県女性海外派遣修了者の会(略称I・W・N・N)」という組織がある。

新潟県が実施した事業の海外派遣は、平成五年のタイ、韓国研修旅行が第一回で、第四回からはスウェーデン・デンマークといった北欧方面が中心になった。平成十五年度まで続いたのだが、県の助成金予算もなくなり、中止のやむなきに至っている。県内の女性リーダーたちに呼びかけて応募者を募り、面接選抜して十人から十五人の派遣団を結成、十日間から十五日間の研修を行った。

参加した女性たちは延べ百人近くになるが、その修了者の一部が集まつてネットワークを組み、異なるボランティアアクションをめざして創られた組織がI・W・N・Nである。結成後十年を経過、私は設立呼びかけ人として関わったり、代表

## 旬歌 愁灯 [二十二話]

# ララのテーマ

加瀬由紀子

も一期務めた。このたび会を解散、という案件が提案されたのを、私が事務局長となつて再編、活性化する

ということで承認された。

この会からは、例えば私の年度では森ゆう子参議院議員や島田伸子三条市議など、北欧の女性社会に学んだ女性たちが主婦から統々政界へと、デビューしていったのである。

この研修は半額自己負担、前と午後二箇所の施設訪問、夜は現地の団体と交流会、深夜のミーティングというハードスケジュールだった。ど

う、ベネチア。世界で最も美しい街」と讃えているが、私は「世界で最も美しい街、それはストックホルム」と迷わず答える。確かにベネチアの運河に沿う街並みやサンマルコ広場、ドカーレ宮殿は中世の面影を残し、

も一二期務めた。このたび会を解散、という案件が提案されたのを、私が事務局長となつて再編、活性化する

は本当に疑問である。昨今、このような議員の海外研修が問題になつておらず、中止する自治体も増えてきている。

先般六月の週末、新潟市で開催された「2009女性と男フェスティバル」のワーキショップにI・W・N・Nは出展した。講演会でデンマークの教育や女性の最新社会事情を、数回かの地

を訪問している知人から語つてもらつた。十人足らずの参加者であつたが、パワーポイントで映される最近の北欧の紹介に、満足をいただけたようだつた。

先日開催されたベネチアビエンナーレで、受賞したオノヨーコ氏は「ありがとう、ベネチア。世界で最も美しい街」と讃えているが、私は「世界で最も美しい街、それはストックホルム」と迷わず答える。確かにベネ

チアの運河に沿う街並みやサンマルコ広場、ドカーレ宮殿は中世の面影を残し、

吹雪が顔に当たり、新潟の冬空の様に薄暗い。夏の白夜に對して太陽の出ない冬の昼間は、極北の近さを痛感する寒さだ。

先般六月の週末、新潟市で開催された「2009女性と男フェスティバル」のワーキショップにI・W・N・Nは出展した。講演会でデンマークの教育や女性の最新社会事情を、数回かの地

を訪問している知人から語つてもらつた。十人足らずの参加者であつたが、パワーポイントで映される最近の北欧の紹介に、満足をいただけたようだつた。

忘れないのは、林の中の雪道を抜けた所に忽然と現れたスマーガーボードの高級レストラン「ウリクスダール」だ。映画「ドクトル・ジバゴ」のワンシーン、たどり着いた雪原の中の別荘を彷彿させるそのたたずまいは、

「ララのテーマ」なぞ口ずさみながらいつか再訪したいものだ。

半年暮らせば誰でも市民権を得ることが出来る国。

手厚い社会保障で守られて

いる国民。ストックホルム市庁舎に倣つて、長岡市も厚生会館の跡地に出来る市

庁舎にコンサートやイベン

トの出来る空間を設けると

いう。ストックホルムに負けない長岡市庁舎、住みよ

い街にしたいものである。

も少々こわい。

バルト海とメラーレン湖に浮かぶ十四の島々を結んだストックホルムは北欧のベネチアとも呼ばれており、

何より環境先進国としての意気込みがすばらしい。飛行場から臨んだ夕焼けは空気中の塵が少ない尾瀬の夕焼けとそっくりだつた。

感する寒さだ。



さて、私が参加した第四回は、晚秋のスウェーデン。

クリスマスの準備で街は少し賑やかになるそうだが、ストックホルムに至つては、

スウェーデンマーケへの旅であった。彼らの

計上されるのだが、その成果も少しある。彼らの

ボブの独り言



淋しがりやですが  
これからもヨロシクね……！

長岡は空梅雨で、猛暑が続いている。この時期に奇麗な紫陽花は正直で、水が不足するとすぐグッタリとなってしまいますが、ペツトも同じです。床の冷たい所を探して休む場所を変えています。ペコはクーラーが嫌いだつたようですが、私はそれよりも寂しい方が嫌いなので、四月から家族の一員になつた久美子さんの

ところで面倒をみてもらっています。寝床もトイレも何時も奇麗になつていて、快適ですし、夜遊びに行つても必ず呼んでくれるの嬉しいです。

静かに、目立た  
ないよう、何気  
なく編集委員会に  
出席し、いつも奥様のおい  
しい手料理を頂いて！と  
思っていたとたんに、この

まい、山菜取りのシーズンも短かつたように思え、しかたなく？ 頸城の山奥まで行つて山菜取りをして来たことを考へると、前にも書いたように、少なくとも地球温

お便り原稿用紙

季刊誌では、壇信徒・読者の皆さんと、ごいっしょに誌面をつくりながら、コミュニケーションを深めたいと思います。  
ハガキまたは手紙、ファックス

ハガキまたはお手紙、ファックスなどで、お気軽にお便りをお寄せください。お待ちしております。

## 原稿の例

- 思い出話／ご家族、ご先祖、お寺の思い出話など。
  - 私に言わせて／家事や子育てのお話、身近な出来事など。
  - 教えてください／仏事のしきたりや疑問（編集部や住職がお答えします）など。
  - 嬉しい・楽しい／嬉しかったこと、楽しかったこと、悲しかったこと、怒ったこと。

それでも女性パワーは凄いのですね！ 今までお母さん一人で片づかることも多かったのですが、先日お姉ちゃんたちが尋ねてきて台所に入つてくれなり「どうしたの？」こんなに片づいて！」ですって。夕食時も賑やかな声が聞こえ、私も嬉しくなつてしまっています。

私は何となく気候が変ではないかな？と思うことから少し書かせて頂きます。  
と言つのは毎年春先の雪解けと同時くらいに山菜取りによく出かけるのですが、いつもの年ですと順番にいろいろな山菜に出会えるのが、今年は天候のせいか、または違う要素があるのかも知りませんが、一齊に出でし

NPO法人地球環境クラブ  
長岡を設立。廃食油の回収を  
減に協力していけるように  
少しでも「二酸化炭素の削  
減に協力していけるよう

編集雑感を担当することに。  
今回の四十六号は、皆様  
もご存知のように現副主職  
の真弘さんと久美子さんの  
結婚式特集で賑やかな記事  
の季刊紙になりそうなので

暖化が影響しているのでは  
ないでしょうか。

最近では特に二酸化炭素  
排出量の削減が世界中で話  
し合いをされ、大きな議題と  
して検討されて、ます。私達

喜んでいます。また、安善寺の奥様の呼びかけで廃食油の回収に協力していただい  
て大変助かっています。